

# LES NOUVELLES DE LA BIGORRE

Dispensé de timbrage

TARBES PPDC



Déposé le :

Mensuel édité par l'Association de Diffusion de la Presse Démocratique des Nouvelles de la Bigorre  
Prix 1 € • Décembre 2013 - N° 283 **Journal des communistes des Hautes-Pyrénées**

## Éditorial

### L'aveu

**L'échec des politiques d'austérité est patent, de l'aveu même des économistes de la commission Européenne.**

Les chiffres sont accablants et sont révélateurs d'un engourdissement économique dans lequel l'Europe s'enlise. De 2011 à 2013, la Grèce a perdu 8,5 % de son PIB, la France 4,8 %, le Portugal 6,9 %, même l'Allemagne si souvent vantés par nos experts libéraux a perdu 3,9 % de son PIB.

L'échec est là, les dettes continuent de s'envoler, le chômage fait des ravages, la pauvreté s'accroît, la consommation s'affaisse.

Le bon sens voudrait qu'on rectifie le tir, qu'on change de cap. Que nenni !

Et les forces conservatrices en redemandent. En France, après maints cadeaux, le patron du Medef, exige maintenant une baisse des allocations chômage dans le cadre des futures négociations Unédic. **Plus le gouvernement cède, plus le patronat est gourmand.** Ce ne sont pas les 500 plus grosses fortunes Française qui ont augmenté de 25 % en un an qui s'en plaindront.

**La preuve est faite que tout ce qui concourt à la baisse du coût du travail, à la baisse des dépenses publiques, à la casse des services publics profite, aux nantis du CAC 40 et des actionnaires.**

Le contre-pied radical aux politiques d'austérité, le choix de l'Humain d'abord plutôt que celui des marchés financiers est impératif. L'aveu de la commission européenne donne raison aux communistes et au Front de Gauche qui n'ont cessé d'exiger un changement de cap au Gouvernement.

**Mais pour être entendu, la France qui souffre et qui sent bien que ces politiques nous mènent dans le mur, doit se mobiliser.** Elle ne doit pas succomber aux sermons des prêcheurs d'une fatalité mondialisée, ni à celles des « bonnets rouges » manipulés par les forces conservatrices qui tentent de transformer un ras-le-bol social légitime en guerre contre l'impôt qui n'est rien d'autre qu'une revendication patronale. Elle ne doit pas succomber non plus au « tous pourris » qui fait le terreau du Front National ou se réfugier dans l'abstention stérile. Le 1<sup>er</sup> décembre, où des dizaines de milliers de manifestants ont réclamé avec le Front de Gauche une justice fiscale, demande des prolongements rapidement. Cela se traduira par des états généraux de la fiscalité avec la participation des organisations politiques, syndicales, associatives qui défendent la justice sociale et fiscale et débouchera sur une loi qui sera déposée par les députés Communistes et Front de Gauche au printemps prochain.

**Le Gouvernement doit enfin écouter le peuple qui l'a élu, plutôt que les grandes fortunes.** Jean Marc Ayrault doit renoncer à la hausse de la TVA, cet impôt injuste, qui pèse sur les ménages modestes. Il doit entendre les parlementaires Communistes et Front de Gauche qui lui demandent d'abandonner l'idée d'une fusion entre la CSG et l'impôt sur le revenu, d'instaurer un impôt progressif avec la création de nouvelles tranches vers les plus hauts revenus, et une taxation des revenus du capital.

**Voilà ce qui participe d'une indispensable réforme fiscale juste, constitutive du progrès social, deux valeurs chères à la Gauche.**

■ **Hervé BUFFAT**

**AG des communistes  
de Capvern**

**Super heros**

P. 2

**Assemblée  
des vétérans**

P. 3

**De Marie-Madeleine  
à Mandela**

P. 3 et 4

La fédération  
vous souhaite  
de bonnes fêtes  
de fin d'année

## Une Assemblée générale des Communistes comme sur un Plateau... à Capvern.

**S**amedi, 14 décembre, la journée s'annonce belle et radieuse : c'est décembre au balcon !

Les Communistes du Plateau de Lanne-mezan, Nestes et Barousse, participent dès 10h à leur deuxième Assemblée générale de l'année dans la salle de l'amitié à Capvern.

Un accueil chaleureux, aux quatre nouveaux adhérents, un hommage très émouvant à Mandela puis un rapport moral, les comptes, les souscriptions de l'année 2013 votés à l'unanimité, le bilan de la Fête Huma65, plus les prévisions pour l'année à venir : tout ce travail, a été suivi par le point politique et un débat à 44 Communistes.

Ce débat a été riche, intéressant et très constructif. L'action a été privilégiée, comme au cours de l'an passé.

D'ores et déjà, des ateliers législatifs, vont être mis en place : sur l'école, la santé, la justice sociale et fiscale.

Tout s'est terminé, avec joie, camaraderie, espoir autour de l'apéritif et d'un bon repas du Sud Ouest et des 13 desserts comme en Provence.

Marie-Pierre Vieu et son équipe pour les municipales, après son débat télévisé sur FR3, a partagé avec fraternité, ce repas, avec nous, pour notre plus grand bonheur.

JC De vita



**NOUVELLES  
BIGORRE**

Administration, rédaction :  
4, rue des Haras - 65000 Tarbes  
Tél. 05 62 93 12 67  
Fax 05 62 93 44 43

[Lesnouvellesdelabigorre@orange.fr](mailto:Lesnouvellesdelabigorre@orange.fr)

Commission paritaire : 0414G88904

■ Directeur de la publication :

Philippe Barrière

■ Rédacteur en chef : Pierre Domenges

■ Conception/réalisation/Impression : iov 69200



## SUPER HEROS

**P**as évident de se la jouer rocker, trim-baler deux kilos de semelles sous les creepers, jouer du rasoir avec la plus grande dextérité pour ne pas flinguer ses rouflaquettes, trouver la juste dose de gomina en évitant que le poids de la graisse n'effondre la banane sculptée dans une salle de bain surchauffée par une heure de brushing. Du coup j'ai une pensée émue pour tous ces super héros, le genre Batman qui a du mal à enfiler sa combinaison après une chandeleur ponctuée par deux douzaines de crêpes au Nutella, pire encore le père Hulk le roi de la looser, à la moindre contrariété du genre la biscotte qui tombe dans le café, et crac ! le mec est bon pour un aller et retour chez kiabi, futsal et chemise compris. Mme Hulk doit être aussi dépressive qu'un caméléon sur un tissu écossais.

Personne ne pense à ces vies, héroïques certes, adulées, mais dont l'envers du décor représente tant et tant de souffrance. Imaginez Bob l'éponge rentrant à patte sous

des trombes d'eaux, obligé de ramper et de mettre deux plombs pour faire vingt mètres. Ou encore le Capitaine flamme tenter un décollage un jour de fuite de gaz. J'ai même ouï dire que l'homme invisible aurait divorcé après être rentré plus tôt chez sa femme, cette dernière en pleine action avec l'homme araignée n'aurait pas senti la présence du mari.

Tout ceci est de nature à mesurer la chance d'avoir une vie banale, bannie des unes des journaux à sensation mais bien installée dans le confort que procure l'anonymat. Mes habillages matinaux, mes coiffures gominées ne sont donc rien à côté des contraintes héroïques de ces gens hors du commun.

Pendant elles rajoutent à l'admiration que l'on porte à ces sur-hommes et construisent une bien sympathique mythologie à l'égard de celles et ceux qui rendent notre quotidien plus doux. Car c'est indéniable nous avons tous besoin de héros. Quand les gamins idolâtrèrent super Mario, que les mémères vénèrent encore Luis Mariano, au Front de Gauche c'est Jean Luc Mélenchon qui tient le rôle. Chacune de ses apparitions provoque l'hystérie, cris, acclamations, vente de badges,

de drapeaux floqués aux couleurs de son clan, écharpes, posters ; les marchands suivent ses pas et vendent l'imagerie de la star à l'entrée de chaque temple visité.

John Lennon, encore un héros au destin tragique chantait « a working class hero is something to be » quand nos frères de l'Est clamaient que « les héros du peuple sont immortels ». Ah si à cette époque on avait eu le réflexe communicant des grandes heures de la sérigraphie et des produits dérivés, les images de Lenine auraient fait le tour du monde comme celles supra utilisées du Che, ou de Castro ornant un foulard un mug ou une pelle à gâteau !

Tout ceci pour vous dire qu'en cette période de fête de fin d'année qui s'approche, ne sombrez pas dans la terreur du manque d'inspiration en termes d'idées cadeaux. Pensez à la housse de couette Mélenchon, le caleçon Mélenchon, la cravate Mélenchon. Mélenchon ce héros. Notre héros.

Vous trouverez en dessous de ce petit article l'adresse du magasin PG le plus proche.

Joyeux Noël !

Pierre Domenges

## Assemblée de l'Amicale des Vétérans

Salles-Adour ; 13 décembre 2013

La traditionnelle assemblée de fin d'année convoquée pour 10h a dû modifier son déroulement, suite au décès de notre camarade Henri Moura, à qui nous avons rendu, le matin même, un hommage émouvant, auquel ont participé de très nombreux camarades de tout le département.

Le débat a ainsi débuté par une minute de silence en l'honneur de René Mascetti, Henri Moura et Nelson Mandela, aux alentours de midi, ne laissant que trop peu de place à une discussion nourrie sur une question essentielle soulevée par Bernard Latger dans sa courte intervention d'ouverture : « l'exacerbation des turbulences » au sein du Front de Gauche à travers le débat avec le Parti de Gauche et Jean-Luc Mélenchon au sujet de la stratégie électorale pour les élections municipales. Cette situation éveille des inquiétudes quant à l'existence même du Front de Gauche, bien que les camarades exprimant ce sentiment réaffirment leur attachement à cette stratégie dont nous sommes les fondateurs.

Le Front de Gauche est un mouvement de rassemblement dont l'ambition est de devenir majoritaire dans le pays pour transformer la société dans le sens de la satisfaction des besoins du peuple.

Par définition il ne faut être que divers mais

uni sur des idées et des propositions progressistes susceptibles de mettre un terme à la dictature de la finance et de ses serviteurs de droite comme du PS.

La diversité appelle le débat et non l'invective et l'insulte comme en devient coutumier J.L.Mélenchon à l'égard des camarades parisiens et de Pierre Laurent.

En aucune manière nous ne saurions le tolérer. La discussion a mis en lumière la nécessité pour tous les communistes de s'emparer de ce débat afin de créer les conditions

politiques de sortir par le haut de ce moment difficile et de préserver et conforter la seule véritable perspective de gauche.

Comme tous les communistes, les vétérans accordent souvent à la fraternité et à la convivialité, la place qui leur revient dans leurs relations. L'apéro et le repas qui ont suivi en témoignent.

Félicitations et remerciements particuliers à Chantal pour la qualité de son menu et pour les camarades d'Aureilhan qui l'ont assisté. ■



## De Marie-Madeleine à Mandela

Grâce au développement des sciences et des techniques nous vivons aujourd'hui dans un monde de communication rapide et universelle qui en quelques heures ou en quelques jours nous font passer du traitement de l'information prétexte à enfumer les consciences à la véritable information de dimension historique. C'est le cas notamment en France où la méthode de lancer des débats dits de société permet d'éviter de faire trop réfléchir les gens sur leur feuille de paye, sur l'emploi ou sur le rôle de la finance. Loin de moi l'idée de dire que ces débats ne sont pas importants, mais c'est un fait qu'ils arrivent toujours au moment opportun. C'est ainsi que nous avons eu droit au mariage pour tous, puis à la colère des bonnets rouges du Medef. Dernièrement c'est la pénalisation des clients

des prostituées qui a alimenté la chronique. Les mots amusent le peuple et à la sortie on aborde toujours les questions par le petit bout de la lorgnette et par les mesures les plus faciles à prendre. Il en va ainsi de la lutte contre la drogue et des débats qui sont récurrents sur la dépénalisation et la répression des petits dealers et consommateurs pendant que personne ne s'attaque aux mafias et aux quartiers. Concernant la prostitution il suffit d'être de bon sens pour comprendre que la sanction contre les clients si elle peut avoir certains effets ne règlera pas le problème de fond posé par les proxénètes et les trafics en tous genres. Pour résoudre radicalement la question, cela est affaire de moyens matériels humains et financiers à mettre en œuvre. Autrement dit, pour que les proxénètes aient un procès net ce n'est pas demain la veille

que la volonté politique sera au rendez vous ! Ce n'est pas non plus parce que quelques intégristes féministes décident de féminiser des noms de professions masculines que les inégalités frappant les femmes seront abolies. La vérité c'est que les femmes subissent aussi des sorts différents suivant la classe sociale à laquelle elles appartiennent.

Si l'on suivait toutes ces logiques moralistes, pourquoi ne pas proposer de faire payer une amende à tous les candidats aux élections qui font du porte à porte ou au Maire de Tarbes qui a installé une « tapinoire », pardon je voulais dire une patinoire place de la Mairie au motif que tout cela n'est que du racolage passif électoral ?

Suite page 4

## De Marie-Madeleine A Mandela

Et puis, comme une aubaine pour nos médias et les politiques biens pensants, la nouvelle du départ de Nelson Mandela est tombée. Nous avons assisté à un défilé de « faux-culs », de résistants de la 25ème heure, à une montagne de poncifs et de bons sentiments sur la réconciliation. A les écouter et à les voir parader avec la cravate noire de circonstance ils ont tous contribué avec Mitterrand à la libération de Madiba.

Je dois dire que tout cela m'a mis en colère car dans le même temps : rien sur le rôle des communistes français, circulez il n'y a rien à voir. Je voudrais donc donner quelques éléments pour qu'au moins les jeunes Communistes qui n'ont pas connu cette époque soient fiers de leur Parti. C'est bien le Parti Communiste Français qui le premier à engagé dans notre Pays la lutte contre l'apartheid et pour la libération de Nelson Mandela. Dès 1964 Marie Claude Vaillant Couturier Députée PCF de Bobigny et grande dame s'il en fut, intervient à l'assemblée Nationale pour la libération de Nelson et de ses compagnons. Il est bon aussi de rappeler que L'ANC comptait dans ses rangs le Parti Communiste d'Afrique du

Sud et la COSATU (association de syndicats de travailleurs). Nelson Mandela resta toujours fidèle aux engagements communs qu'il avait pris avec ses camarades communistes en particulier avec Joe Slovo, un blanc, secrétaire Général du parti qui subit la répression avec les autres dirigeants de l'ANC. Quand est venu le temps des négociations pour le pouvoir, Madiba ne céda jamais aux sirènes qui lui proposaient d'écarter les communistes du gouvernement.

En France de grandes campagnes furent lancées par la JC et le PCF. Tous les militants de l'époque se souviennent des campagnes de boycott, de ces badges que l'on exhibait fièrement dans les manifestations, de toutes ces initiatives qui ont aidé à sortir Mandela de l'anonymat dans lequel tous les beaux parleurs d'aujourd'hui le tenaient. En 1990 lors de sa première visite d'homme libre en France, en héros reconnaissant, il a tenu à venir en priorité au siège de notre Parti place du Colonel Fabien. J'ai encore en mémoire ce moment émouvant où du fond d'un couloir apercevant Georges il s'exclama d'un ton affectueux : « Ah Marchais » avant de l'étreindre

fortement. Voilà tout est presque dit sur nos relations avec Nelson Mandela : repose en paix grand homme et merci.

A ceux qui voudraient en savoir plus sur son parcours exceptionnel, je recommande la lecture de deux livres références. Le premier : « Un long chemin vers la liberté » est l'autobiographie de Nelson Mandela qui vient d'être portée à l'écran et sort dans les salles en ce mois de décembre. Le second : « Sous le regard de l'antilope » a été écrit par James Gregory, un afrikaner blanc, ancien geôlier de Nelson devenu par la suite son ami et membre de l'ANC. Re transcrite au cinéma cette histoire est devenue le film « Goodbye Bafana ».

Une dernière question me taraude ? Le parti serait-il ruiné au point de ne pas pouvoir payer un billet d'avion pour être représenté aux obsèques de Hugo Chavez à Caracas et de Nelson Mandela à Johannesburg ? Si c'est le cas on peut toujours organiser des collectes, si c'est le fruit d'une ligne politique cela me chagriner davantage.

**Bernard Latger**

La Région Midi-Pyrénées présente

# SISQA

Salon de la Qualité Alimentaire

**12 • 15 décembre 2013**

Parc des expositions > Toulouse

Ouverture 10h-19h, vendredi 10h-22h

**SIMPLIFIEZ-VOUS LES TRANSPORTS AVEC Tisséo**

Bus > lignes 12 et 34  
Métro ligne B > Palais de Justice  
Navette Parc des Expositions > Cours Dillon  
Renseignements sur > [www.midipyrenees.fr](http://www.midipyrenees.fr)

TOUS LES JOURS  
POUR LES -12 ANS  
**ENTRÉE GRATUITE**  
JEUDI 12 ET VENDREDI 13  
DÉCEMBRE DE 10H À 19H  
POUR LES SENIORS\*

Renseignements sur > [www.midipyrenees.fr](http://www.midipyrenees.fr)

**Près de 200 producteurs et artisans** proposent tous les produits sous signes d'identification de la qualité et de l'origine de Midi-Pyrénées, des spécialités régionales traditionnelles et une sélection de produits fermiers.

**4 grands espaces**

- **La Ferme** : les agricultrices et les agriculteurs vous présentent les animaux et les végétaux emblématiques de nos campagnes
- **Les Halles** : l'espace culinaire avec démos et ateliers, un concentré de produits de notre région à déguster et à acheter, l'œnothèque, le Pôle viande et la rôtisserie, les restaurants dont un bio...
- **Le Parcours des sens** : une trentaine d'animations sensorielles uniques
- **Les Découvertes** : de nombreux produits des producteurs de « Bienvenue à La Ferme » ou des « Marchés des producteurs de Pays », des spécialités traditionnelles de notre région et d'Aquitaine, le restaurant...